
Protokoll zur Bezirksdelegiertenversammlung vom 12.07.2021 

 

TOP 1: Begrüßung und Gedenken der Verstorbenen 
Dittmar Gerwien eröffnete die Versammlung um 19:05 Uhr und begrüßte die        
Anwesenden und besonders Joachim Mehlkopf als Vorsitzender des Gebiets Mitte.  
Im Anschluss wurde der verstorbenen Mitglieder mit einer Gedenkminute gedacht. 

TOP 2: Feststellung der Anwesenheit und Stimmberechtigung 
Es waren insgesamt 31 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Es war sogar wegen des 
Termins (Ferien) eine sehr erfreuliche Anzahl anwesend. (Siehe Anlage) 

TOP 3: Genehmigung der eingegangenen Anträge und der Tagesordnung 
Es lagen keine Anträge vor und die Tagesordnung wurde genehmigt. 

TOP 4: Genehmigung des Protokolls der Bezirksdelegiertenversammlung vom 
17.08.2020, zugestellt per Email am 28.08.2020 
Das Protokoll der Bezirksdelegiertenversammlung vom 17.08.2020 wurde einstimmig 
genehmigt. 

TOP 5: Ehrungen 
Dittmar Gerwien konnte Nina Hölzen für ihre jahrelange Jugendarbeit ehren. Sie erhielt die 
Große Silberne Verdienstnadel des RSB. 

TOP 6: Berichte des Vorstandes 

6.1. Vorsitzender 
Dittmar Gerwien berichtete über seine Verwaltungsarbeit im vergangenen Jahr, hielt einen 
kurzen Rückblick auf die vergangenen 20 Jahre und dankte allen Vorstandskollegen, Helfern 
und Schießstandbetreibern, für die hervorragende Zusammenarbeit. (siehe Anlage). Mit einem 
Brief an die Vereine hatte er zur Mitarbeit im Vorstand aufgerufen, ohne die es keine Zukunft 
für unseren Bezirk und unseren Sport gibt. Diesen Aufruf sollen die Anwesenden in ihre 
Vereine tragen.  

6.2 Sportleiter 
Siegfried Ohler gab einen Rückblick auf das Coronajahr und deren Auswirkungen. Schießen 
auf Heimständen, Ergebnisse zusammentragen und diese zu guter Letzt an den RSB melden, 
waren die Anforderungen. 
Er appellierte an die Vereine Vereinsmeisterschaften zu schießen, auch wenn diese nicht mehr 
zwingend vorgeschrieben sind, denn die Vergangenheit hat gezeigt, dass geschossene 
Ergebnisse wichtig sein können bei Ausfällen von Meisterschaftsebenen und der 
Weitermeldung zu höheren Meisterschaften. 

6.3 Damenleiterin 
Leider konnten keine Aktivitäten bei den Damen stattfinden. 

6.4 Jugendleiter 
Fred Crützen gab bekannt, dass am 26.06.2021 die Wahlen im Jugendbereich stattfanden. 
Dazu unter TOP 8.8 mehr. Es gibt in 2021 wieder 4 Bezirksjugendlehrgänge. In der 
Gestaltung der Bezirksjugendlehrgänge wird der RSB ein neues Konzept erarbeiten. 

 



6.5 Referenten 
keine Berichte 

6.6 Ligaleiter 
keine Aktivitäten, Stand der Liga ist der von Ende 2019 

6.7 Geschäftsführer 
Dittmar Gerwien gab einen Einnahmen- und Ausgaben-Überblick. 
Die Kasse wurde um ca. 1860,00 € geschrumpft. Der Kassenbestand wird in Zukunft weiter 
reduziert. 

6.8 Kassenprüfer 
Helmut Brechmacher gab den Kassenprüfungsbericht ab. Er und Horst Vorstedt haben die 
Kasse am 12.07.2021 geprüft und befanden, dass eine ordentliche Kassenführung vorliegt bei 
der alle Ausgaben und Einnahmen belegt wurden. 
Es wurde Entlastung des Vorstandes beantragt. 

TOP 7: Entlastung des Vorstandes 
Die Versammlung erteilte dem Vorstand einstimmig die Entlastung. 

TOP 8: Neuwahlen 

8.1 Bezirksvorsitzender 
Neben dem Vorschlag Franz-Christian Tielens, gab es keine weiteren Vorschläge. 
Er wurde mit 30 Ja-Stimmen und einer Enthaltung zum neuen Bezirksvorsitzenden gewählt 
und nimmt die Wahl an. 
Er bedankte sich bei der Versammlung für das entgegengebrachte Vertrauen. 

8.2 Stellv. Bezirksvorsitzender: 
Als Stellvertretender Vorsitzender wurde Christof Reiners vorgeschlagen. 
Er stellte sich der Versammlung vor und wurde als einziger Kandidat mit 30 Jastimmen und 
einer Enthaltung gewählt. Er nimmt das Amt an, welches mit einer Restamtszeit bis 2023 
versehen ist. 

8.3 Bezirkssportleiter 
Dieses Amt war durch den Rücktritt von Peter Stangl vakant. Es wurde danach 
kommissarisch von Siegfried Ohler übernommen.  
Jetzt bewarb sich Detlef Frohn um dieses Amt, mit der Bitte um die Unterstützung durch 
Siegfried Ohler. Auch dieses Amt ist erst mit einer Restamtszeit bis 2023 versehen. Er wurde 
mit 30 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt und nimmt das Amt an. Er selbst wird sich 
bemühen, für das Amt des Gewehrreferenten zeitnah einen Nachfolger zu finden. 

8.4 Stellv. Bezirkssportleiter 
Der bisherige kommissarische Bezirkssportleiter Siegfried Ohler wurde auf Vorschlag der 
Versammlung mit 30 Jastimmen und 1 Enthaltung zum stellvertretenden Bezirkssportleiter 
gewählt. Er nahm das Amt an. 

8.5 Bezirksgeschäftsführer Finanzen/Verwaltung 
Dittmar Gerwien erklärte sich bereit, das Amt des Bezirksgeschäftsführer weiterzuführen. 
Damit ist ein fließender Übergang der Geschäfte gesichert und die immense Erfahrung wird in 
Ruhe weitergegeben. 
Er wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 



8.6 Bezirksdamenleiterin 
Marie Sophie Mevissen erklärte sich bereit, wieder als Bezirksdamenleiterin zu kandidieren 
und wurde einstimmig gewählt. Sie nahm das Amt an. 

8.7 Protokollführer 
Marie Sophie Mevissen erklärte sich ebenfalls bereit, zusätzlich das Amt der 
Protokollführerin zu übernehmen. 
Sie wurde einstimmig gewählt und nahm das Amt an. 

8.8 Bestätigung der in der Bezirksjugenddelegiertenversammlung gewählten Personen: 
Die Versammlung bestätigte einstimmig die Wahlen der Jugendvertretung: 

Stellvertretende Jugendleiterin: Nina Hölzen 
Jugendsprecher: Gero Bongartz 
stellvertretender Jugendsprecher: Stephan Siegmund 
Jugendsprecherin: Julia Hack 
stellvertretende Jugendsprecherin: Laura Schmitz 

8.9 Bekanntgabe der in den Kreisversammlungen gewählten Kreisvertreter für die 
Gebietsdelegiertenversammlung: 
Bisher hat nur im Schützenkreis 063 Düren die Kreisdelegiertenversammlung stattgefunden. 
Hier wurden Helmut Brechmacher und Martin Viehöver als Delegierte für das Gebiet 
gewählt. Da in den Kreisen 061, 062 und 065 die Kreisversammlungen noch ausstehen, 
erfolgen die Meldungen der Delegierten nach den Kreisversammlungen dieser Kreise. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Neuer Vorstand v.l.n.R.: Bezirkssportleiter Detlef Frohn, Stellv. Bezirksvorsitzender Christof 
Reiners, Bezirksgeschäftsführer Finanzen/Verwaltung Dittmar Gerwien, Bezirksvorsitzender 
„Christoph“ Tielens 

 

TOP 9: Finanzplanung 
Dittmar Gerwien stellte den Finanzplan für das kommende Jahr vor. 
Es wird eine weitere Reduzierung der Bezirkskasse angestrebt. Startgelder sollen weiterhin 



niedrig gehalten werden und in den kommenden Jahren eine Unterdeckung von ca. 1500,00 € 
erfolgen. 

TOP 10: Eingereichte Anträge 
Es lagen keine Anträge vor. 

TOP 11: Bezirksmeisterschaften 
Detlef Frohn und Siegfried Ohler werden sich zeitnah an eine Planung setzen und mit den 
Referenten und Standbetreibern Termine abstimmen. 

TOP 12: Termine, Anfragen, Mitteilungen 
Das Kreis- und Bezirkskönigsschießen findet am 30. Oktober 2021 in Aachen statt. 

Es wurde auf den RSB-Tag am 24. bis 26.09.2021 verwiesen. 
Joachim Mehlkopf berichtete, dass der Samstag für Ehrungen vorgesehen ist.  
Den genauen Ablauf finden alle zeitnah auf der Internetseite des RSB. 

Für den 21.08.2021 ist wieder ein Bezirksjugendtraining vorgesehen. 

Im November sollen in Waurichen zwei Auflagelehrgänge mit A-Trainer vom DSB 
angeboten werden. Wenn die Termine bekannt sind, werden diese auf der Bezirksseite 
veröffentlicht. 
Auch das bekannte Shoot.Off in Waurichen wird wieder geplant. 

Es wurde auf die Möglichkeit der Web-Seminare beim RSB und DSB hingewiesen. Dort kann 
jeder unter Anderem seine Sachkunde / verantwortliche Standaufsicht auffrischen. 

Das Problem, dass im ZMI nicht hinterlegt ist, welche Schützen die Sachkunde-
/Aufsichtslehrgänge absolviert haben wird angesprochen und nochmals beim RSB hinterfragt. 

Es wird wieder darauf hingewiesen, dass die Vereine sachkundige Aufsichten zu den 
Bezirksmeisterschaften stellen müssen. Das gilt auch für die LG- und LG-Auflage-
Disziplinen! Eine entsprechende Lizenz schreibt das Waffengesetz vor. Daher der Appell: 
Schickt eure Leute zu den Lehrgängen. Jeder aktive Schütze sollte in der Lage sein, Aufsicht 
zu machen. Für ältere Lizenzen kann wie oben bereits beschrieben auch das Web-Seminar als 
Auffrischung dienen, um auf den neuesten Stand des Waffengesetzes und der Sportordnung 
zu kommen. 

Die Versammlung wurde mit dem Wunsch von Dittmar Gerwien für baldige Normalität in 
unserem Sport und dass alle gesund bleiben ein letztes Mal um 20:30 Uhr geschlossen. 

 

 

Für das Protokoll 

 

Christian Tielens, 14.07.2021 
 



Bericht des Bezirksvorsitzenden zur Bezirksdelegiertenversammlung 2021 
 
Verwaltung : 
Unser Bezirk zählt zur Zeit 82 Vereine. Der Mitgliederbestand ist mit 4303 Mitgliedschaften 
gegenüber dem letzten Jahr um rund 100 Mitglieder gesunken.  
In meiner Eigenschaft als Bezirksvorsitzender war ich wegen Corona im vergangenen Jahr 
nicht ganz so viel unterwegs. Im Februar fand noch das Landeskönigsschießen und das Friedel-
Hogrefe-Pokalschießen in Pier statt. Es gab 2 Bezirksvorstandssitzungenin Inden/Altdorf, eine 
Gebietsvorstandssitzung in Frechen und eine RSB-Gesamtvorstandssitzung in Bergisch-
Gladbach.  
Als Administrator unserer Bezirkshomepage informiere ich euch das ganze Jahr über 
Neuigkeiten und Wissenswertes, zusätzlich unterstützt mit regelmäßigen Informationen über 
Emails an die Vereine. 
Leider konnte der Sachkundelehrgang weder im April noch im November stattfinden, dieser 
wurde noch einmal auf April 2021 und schließlich auf November 2021 verschoben. Die 
angemeldeten Teilnehmer sind größtenteils dabei geblieben, einige konnten von der Warteliste 
nachrücken. Der Novemberlehrgang ist also wieder voll belegt, neue Anmeldungen kann ich 
erst wieder für April 2022 annehmen. 
 
Sport: 
Leider mussten auch unsere Bezirksmeisterschaften wegen Corona abgesagt werden. Ebenso 
wurden die Landesmeisterschaften abgesagt. Diejenigen Schützen, die an der Deutschen 
Meisterschaft Ende August 2021 teilnehmen wollen, können mit zuletzt offiziell geschossenen 
Ergebnissen zur Teilnahme an der DM melden. 
 
Auch das Landeskönigsschießen sowie das Hogrefe-Pokalschießen während des Rheinischen 
Schützentages im September in Düsseldorf wurde bereits abgesagt. 
Wir werden unser Kreis- und Bezirkskönigsschießen am 30.10.2021 bei den Karlsschützen in 
Aachen durchführen. Die dort ermittelten Kreiskönige und der neue Bezirkskönig werden dann 
für das Landeskönigsschießen 2022 an den RSB gemeldet. 
Das Bezirksjugendwochenende wird auf einen späteren Zeitpunkt in diesem Jahr verlegt, bei 
dem dann auch die Kreisjugendkönige und der Bezirksjugendkönig „ausgeschossen“ werden, 
die dann ebenfalls für das Landesjugendkönigsschießen 2022 gemeldet werden. 
 
Abschließende Worte: 
Dies ist heute mein letzter Bericht als Bezirksvorsitzender. Sofern die Versammlung meinem 
Vorschlag folgt, wird heute ein neuer Bezirksvorsitzender gewählt. Ich setze großes Vertrauen 
in ihn und bitte euch, ihn so zu unterstützen, wie ihr es bei mir getan habt. 
Ich habe nach 2 Jahren als Stellv. Bezirksvorsitzender unter Karl-Heinz van Eisern das Amt als 
Bezirksvorsitzender übernommen und 20 Jahre lang ausgeübt. Dieses Amt hat mir (meistens) 
sehr viel Freude gemacht und ich habe in dieser langen Zeit sehr viele Freunde unter den 
Schützenkameraden und Vorständen in den Vereinen gewonnen.  
Jetzt wird für mich langsam Zeit, meine Ämter in jüngere Hände zu legen. Ich möchte diesen 
Abschied gleitend gestalten, um meinen Nachfolger nicht gleich zu Beginn zu überfordern und 
ihn noch eine Weile mit meiner Erfahrung begleiten. Darum werde ich noch für eine begrenzte 
Zeit im Bezirksvorstand tätig bleiben. Alles Weitere werden die heutigen Neuwahlen zeigen.  
 
In all den Jahren haben wir immer gute Leute gefunden, die bereit waren, im Bezirksvorstand 
mitzuarbeiten. Leider wird es immer schwieriger, diese Personen zu finden, die einen Teil ihrer 
Freizeit für wenige Tage im Jahr opfern, um der Gemeinschaft der Schützen dabei zu helfen, 
ihr Hobby, ihren Sport auszuüben.  
Darum habe ich zuletzt in einem Schreiben an die Vereine darum gebeten, sich in ihren Reihen 
umzuhören, ob sich jemand findet, der willens und fähig ist, eine der vakanten Positionen zu 
übernehmen. Wenn sich niemand mehr findet, müssen wir in naher Zukunft unsere sportlichen 
Aktivitäten im Bezirk einstellen.  
Ich bitte euch zu überlegen, was das für unseren Sport bedeutet.  
 
Abschließend möchte ich mich für die hervorragende Zusammenarbeit mit meinen 
Vorstandskollegen in den letzten Jahren herzlich bedanken. Ebenfalls bei allen Helfern und den 
Schießstandbetreibern, die uns die Durchführung unserer Meisterschaften ermöglicht haben. 
 
Ich wünsche uns allen, dass unser Sport bald wieder in geregelten Bahnen verläuft und vor 
allem wünsche ich euch, dass ihr gesund bleibt! 
 

Euer Dittmar    
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